

INTERNACIONALIZACIÓN

4

## PROYECTOS INTERNACIONALES DE INVESTIGACIÓN

## Oficina de Proyectos Internacionales

Durante el curso 2012-13 la OFPI ha continuado con las acciones dentro de su plan estratégico, cuyo objetivo final es la potenciación de la participación de la UGR en proyectos internacionales de I+D. En este sentido, es importante recordar que actualmente la Oficina se financia en buena medida a través de proyectos externos, lo que lógicamente condiciona su funcionamiento y planteamiento general. En concreto, la OFPI ha contado durante este curso con una **extensión** de la subvención del programa **EUROCIENCIA** del MICINN/MINECO (447.253,92 € en total), lo cual nos va a permitir continuar con las actividades que inicialmente estaban planificadas hasta finales de 2012, durante todo el año 2013. Gracias a estas fuentes de financiación externa contamos con un total de 2 técnicos en proyectos internacionales, y podemos, además, **aliviar la carga económica sobre el presupuesto de la UGR**. El proyecto termina definitivamente en Diciembre de 2013, pero esperamos que el MINECO continúe financiando estas actividades, sobre todo de cara a incrementar la participación española en el nuevo Programa Marco llamado **Horizonte 2020**.

Las acciones realizadas en este período están encaminadas a la eliminación de barreras para la participación en proyectos internacionales, a través de una búsqueda de convocatorias competitivas de ámbito mundial, de la potenciación de la difusión de información y de ayudas e incentivos. Destacamos las acciones siguientes.

- Ayudas a la preparación de proyectos internacionales y acciones integradas: una de las barreras para la participación en proyectos europeos es la dificultad económica que puede suponer la preparación de la propuesta, en la medida en que los proyectos de cierta entidad requieren normalmente al menos una reunión de coordinación entre los socios participantes. Aunque no se trate de gastos desorbitados, muchos investigadores pueden verse limitados por los mismos, al no poderse repercutir en muchos casos en ninguna fuente de financiación disponible. Nuestra oficina ofrece ayudas para la realización de este tipo de reuniones, que forman parte del Plan Propio de Investigación. Este curso sólo se ha presentado una petición, que fue financiada. También se ha prestado ayuda a la presentación de un proyecto coordinado por la Universidad de Granada a través del trabajo de un técnico durante tres meses.
- Jornadas informativas y talleres formativos: la OFPI tiene el compromiso de calidad de ofrecer al menos 2 jornadas de este tipo cada año, pero de hecho el número es mayor desde hace varios años. En este curso se han celebrado las siguientes:
  - 05/07/2012. Taller de Presentación de Propuestas del 7º Programa Marco Cooperación en el tema de ICT (con la Agencia Andaluza del Conocimiento).
  - 17/09/2012. Jornada sobre Programa Ideas con evaluadores.
  - 08/02/2013. Jornada de presentación de proyectos CYTED. Facultad de Ciencias.
  - 05/05/2013. El Programa Marco Horizonte 2020: IDEAS y PEOPLE. Jornada en colaboración con el IACT

Como en cursos anteriores, disponemos de una jornada virtual, consistente en una presentación multimedia reducida que contiene los aspectos más importantes que se exponen en una jornada real y que está disponible para su descarga desde nuestra web en cualquier momento (<a href="http://ofpi.ugr.es/pages/presentacion">http://ofpi.ugr.es/pages/presentacion</a>).

## Nº de proyectos obtenidos en convocatorias de los Programas Marco de la UE

												Total
Rank	Universidad	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009	2010	2011	UE
												•
1	Politécnica Madrid	33	43	25	28	30	31	31	30	31	46	328
2	Politécnica Cataluña	27	34	18	31	31	18	17	22	27	27	252
3	Barcelona	21	32	19	14	16	13	21	24	19	14	193
4	Autónoma de Barcelona	11	20	17	13	11	16	22	21	33	23	187
5	Politécnica de Valencia	15	17	11	15	13	9	16	22	16	15	149
6	PompeuFabra	7	12	5	9	13	11	12	13	23	21	126
7	Complutense	14	7	15	4	13	11	10	12	11	13	110
8	Valencia	9	13	19	9	9	8	9	8	13	9	106
9	Autónoma Madrid	6	15	11	6	5	10	6	9	14	11	93
10	Zaragoza	7	11	9	8	9	11	6	8	9	15	93
15	Granada	7	6	4	5	6	6	5	6	9	9	63

• Período Cronológico: 2002-2011 • Fuente: IUNE



## Nº de proyectos obtenidos en convocatorias de los Programas Marco de la UE por 100 profesores

Rank	Universidad	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009	2010	2011	Total PM / promedio 100 profs.
1	PompeuFabra	2.34	3.97	1.67	3.18	4.74	4.17	4.51	4.53	7.80	6.80	4.37
2	Politécnica Cataluña	1.96	2.38	1.28	2.21	2.26	1.33	1.24	1.52	2.02	2.07	1.83
3	Carlos III	3.60	3.89	0.76	1.82	1.47	1.51	1.27	0.69	1.00	0.16	1.62
4	Rovira i Virgili	1.40	1.77	1.55	2.38	0.76	0.99	1.39	1.56	2.80	1.57	1.62
5	Politécnica Madrid	1.37	1.80	1.02	1.13	1.20	1.26	1.23	1.17	1.21	1.82	1.32
6	Autónoma Barcelona	0.78	1.38	1.17	0.88	0.76	1.18	1.50	1.42	2.23	1.55	1.29
7	Miguel Hernández	3.45	1.25	0.93	1.25	0.56	0.82	1.34	0.75	0.47	0.00	1.08
8	Cantabria	1.29	1.10	0.32	1.27	0.48	0.77	0.77	0.76	0.92	1.23	0.89
9	UOC	7.69	1.04	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.87
10	Politécnica Valencia	0.92	1.02	0.63	0.86	0.75	0.52	0.88	1.19	0.86	0.81	0.85
												•••
38	Granada	0.34	0.28	0.19	0.23	0.28	0.27	0.21	0.25	0.37	0.37	0.28

- Período Cronológico: 2002-2011 Fuente: IUNE
  - Notas informativas: Hemos potenciado enormemente el volumen de información disponible a través de notas informativas enviadas por correo electrónico. Estas notas informativas tienen un formato uniforme y simplificado, en el cual se ofrece la información estrictamente necesaria para que el investigador pueda determinar de un solo vistazo si la propuesta es de su interés o no. La información incluye por tanto una descripción mínima del programa y las condiciones, los requisitos y fechas límite. Desde el curso anterior se incluye además una etiqueta al principio de cada entrada en mayúsculas y entre paréntesis, que describe el ámbito de interés (general, biomedicina, TIC, etc). Este cambio es el resultado de una sugerencia aportada en una encuesta de valoración. Durante el primer semestre de 2013 se han publicado 16 notas informativas. Hemos incorporado todas las notas informativas en nuestra página WEB a modo de histórico, con lo cual se pueden consultar en cualquier momento.

Siguiendo sugerencias de nuestras encuestas de opinión, y en cumplimiento de nuestra política de divulgación, seguimos manteniendo nuestros perfiles Facebook y Twitter que están actualmente en pleno crecimiento y que esperamos que puedan aumentar nuestra capacidad de difusión.

- WEB de la OFPI: Nuestra web (ofpi.ugr.es) incorpora contenidos como la ya mencionada jornada virtual, información presente y pasada de convocatorias, información sobre los distintos programas, política de calidad, histórico de notas informativas, etc., en español y en inglés. Asimismo, es compatible con necesidades especiales de acceso. Durante el presente curso nuestra web ha recibido 10.568 visitas, con un promedio de 2,11 páginas por visita y 1 minuto y 18 segundos de actividad por cada visita. Los accesos se originan en España en un 25,7%, lo cual significa que casi las tres cuartas partes de las visitas provienen del extranjero Durante el curso actual la mayor parte de accesos corresponden a información sobre el programa People/Marie Curie, seguidos de lejos por páginas relativas a la jornada virtual, y a otros proyectos.
- Promoción de la OFPI: las encuestas de satisfacción de usuarios de la Oficina revelaron durante los cursos anteriores un elevado grado de desconocimiento y confusión con respecto a nuestra Oficina. Por tanto, se realizó una campaña de difusión mediante la distribución de pósters y diverso material promocional, lo que ha contribuido a que los resultados sean algo mejores en este sentido en la encuesta realizada el presente curso. Por tanto, se está llevando a cabo una nueva campaña.

Además, cabe destacar que la gestión integral de proyectos del VII Programa Marco de la Unión Europea, iniciada durante 2008 como apuesta estratégica del Equipo de Gobierno, funciona de forma fluida y ha de considerarse como un éxito, frente a los problemas generados durante el primer año. La certificación ISO-9001, ha sido renovada durante el presente curso.

La Universidad de Granada tuvo un éxito muy notable en el VII Programa Marco, siendo la primera Universidad andaluza por participación. Durante el presente curso se han obtenido 16 proyectos nuevos, incluyendo 7 del programa People-Marie Curie, lo que supone 3,2 M€. En cuanto a resultados globales, el rendimiento en el 7PM es razonablemente bueno, con un total de 60 proyectos concedidos y por encima de los 15 M€ de financiación. La financiación supone el triple de la que se consiguió en el 6PM. Tras analizar la información de proyectos solicitados por



la universidad, el éxito de nuestras propuestas es de aproximadamente el 20%, lo que viene a coincidir con la media global. Aun así, hay mucho que mejorar, porque estamos por debajo del nivel que tendríamos que tener por nuestra importancia a nivel nacional.

Por otra parte, se está intentando potenciar la participación en otras convocatorias. Se están presentando algunas solicitudes en programas de fundaciones/empresas y del NIH, entre otras. Se ha conseguido en el curso presente un proyecto de una fundación internacional, que se suma a uno anterior, así como a 3 proyectos del programa Hispano-Brasileño del MICINN y un proyecto europeo ajeno al 7PM. En este sentido, la OFPI ha continuado aplicando una estrategia de diversificación de la oferta de proyectos internacionales de I+D, mediante la búsqueda de convocatorias y su diseminación mediante anuncios periódicos a través del correo electrónico y de la web. Se incluyen aquí organismos de diverso tipo, como la OTAN, la Bill and Melinda Gates Foundation, el National Institutes of Health (NIH) de Estados Unidos, el Joint Programming Alzheimer (JPND) Biomarkers, Yamada Research Grant, la Alexander von Humboldt Foundation, etc. Así, se han presentado o se están presentando proyectos al NIH, a la Crohn's and Colitis Foundation of America, al Programa Iberoamericano de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo (CYTED), al Ajinomoto Amino Acid Research Program, etc. Debemos reconocer que existe aún un desconocimiento muy grande en este campo, que es preciso potenciar en lo sucesivo.

La OFPI continúa, por otra parte, manteniendo labores de coordinación con otras oficinas encargadas de la gestión de proyectos internacionales (RedOTRI de Universidades Españolas en colaboración con la Oficina de I+D de Universidades). Así, durante el presente curso se han organizado en nuestra región un total de 2 jornadas/talleres por la Red OTRI de Andalucía, con participación de nuestra Oficina.